Una Patria Un Estado **Un Caudillo** 

DIARIO TRADICIONALISTA

Rodacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año I

Sábado 26 de Diciembre de 1936

Núm. 139

# Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

# Boletín informativo

Salamanca, 25.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

## Algunos tiroteos en la División de Soria

Ejército del Norte:

Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria, sin novedad, con algunos tiroteos de fusil y cañón.

## En la provincia de Córdoba se coge al enemigo gran cantidad de material de querra

Ejército del Sur:

En las operaciones sobre Montoro y Villa del Río se ha recogido al enemigo importantisimo material de guerra, entre el cual figuraban tres piezas de Artillería, un camión blindado, veintidós camiones, gran cantidad de fusiles, fusiles ametralladores, muchas cajas con municiones, cascos de acero en abundancia y cuatrocientas latas de conservas rusas.

# El bloqueo de los puertos del litoral rojo

Les de Bilbao, Santander, Gijón y Avilés, cerrados a todo comercio

## Nota oficiosa

guiente nota:

«Aunque se advirtió por el debido conducto la necesidad de minar los puertos en poder del Gobierno rojo, se previene nuevamente a los extranjeros que los del Norte, especialmente Bilbao, Santander, Gijón y Avilés, quedarán completamente cerrados final. a todo comercio, prohibiéndose la entrada y salida en ellos, una vez que se ha cumplido, como ya lo está, el plazo concedido para su evacuación, por lo que el Gobierno nacional no se puede hacer responsable de los buques que vuelen a causa de las minas que se están colocando, los cuales, según con tanta insistencia venimos advirtiendo, deben navegar fuera de las aguas la Nochebuena pasaron pacíficos. -capañolas.

# Una vibrante alución del general Franco al pueblo español

# Nuestras tropas siguen su avance victorioso por la provincia de Córdoba, donde causan una nueva derrota al enemigo

El Gobierno Nacional anuncia la colocación de minas en los puertos rojos del Cantábrico

pronto se obtendrá la victoria final·.--«La España tradi~ cional no decae en su fe ni en su entusiasmo-

Salamanca, 25.—Con motivo de la fiesta de la Navidad se ha radiado la alocución que el generalísimo Franco, jefe del Estado español y del Ejército Nacional ha pronunciado para el pueblo español. En él se dirige a todos los buenos españoles que luchan con fe y heroísmo en esta gran cruzada de salvación de la Patria en manos del marxismo y del judaísmo internacional.

Durante cinco meses - afirma - el Ejército español no ha retrocedido ni un solo paso, siguiendo de triunfo en triunfo. Podemos asegurar que hemos derrotado a los rojos españoles. Ayer les infligimos un quebranto ejemplar a una llamada columna de internacionales comunistas.

Todos acreditan con sus hechos la fe intensa con que defienden la santa causa de España. La victoria de las armas nacionales hubiese sido ya definitiva a no haber intervenido Rusia con auxilios poderosos a los rojos españoles. Bajo la dirección de gene rales rusos enviados por la Unión Soviétiça la lucha es cruenta y está siendo pródiga en héroes y mártires, que derraman generosamente su vida por España. Pero los bue nos españoles no pierdan la esperanza de que muy pronto obtendremos la victoria

La España tradicional no decae ni un momento en su entusiasmo por la nobleza de la causa que defendemos. ¡Viva España!

## Misas de Gallo en el frente

(De nuestro enviado especial).-En estas jornadas navideñas la tranquilidad en el frente es natural. Por ello el día de hoy y

En Getafe, Leganés, Campamento y

«No pierdan los buenos espa-jotros lugares del frente hubo. Misa de Gañoles la esperanza de que llo, y el entusiasmo de nuestras fuerzas fué

## Aviones rojos rechazados por muestros antiaéreos

En este último sitio unos aviones hicieron acto de presencia, arrojando algunas bombas, como en otros lugares del frente.

A media noche volaron también sobre Getafe unos aparatos enemigos, que intentaron perturbar la tranquilidad y alegría de nuestros soldados.

En las trincheras hubo calma, pero los rojos iniciaron algunos tiroteos sin consecuencias durante la noche.

Nuestros antiaéreos dispararon sobre los aviones rojos, que pusieron en fuga, siendo admirable al espectáculo de las ráfagas de colores que dejaban sobre el cielo de la

A pesar de los cobardes amagos de los rojos, el entusiasmo y la alegría reinó por todas partes, jefes y soldados celebraron con toda solemnidad la fiesta de la Nativi-

En las orillas del Manzanares el enemigo disparó ayer algunos cañonazos sobre nuestras líneas, contestándole nuestra Artillería con duro y certero tiro.

Esto y la presencia de algunos aviones nacionales, fué la nota más saliente.

## Sigue el pase a nuestras líneas

Aprovechando la calma de la Nochebuena no han sido pocos los que han venido a nuestras líneas por distintos sitios, dejando el infierno de Madrid.

## Llega hasta el frente la voz del Papa

Y del movimiento guerrero apenas hay algo más que señalar.

Del Vaticano nos llegó la voz amorosa Ríos, jese de Regulares de Ceuta.

# Impresión del día

El boletín oficial de anoche acusa una paralización de operaciones en casi todos los frentes. La única novedad se refiere al de Córdoba, donde nuestras tropas continúan su empujé con pleno éxito. Ya operan sobre Montoro y Villa del Río, y a juxgar per la cantidad y calidad del material capturado al enemigo, ban inflingido a éste una nueva derrota que facilitará todavía más los avances en aquella provincia. En verdad arrolladora debe de ser la arremetida de las fuerzas nacionales, cuando los rojos, además de ceder terreno, dejan en nuestro poder cañones, camiones y gran cantidad de fusiles y cartuchería. Es natural, en cambio, que abandone por centenares las latas de conservas rusas, porque, según el testimonio de desertores y prisioneros, no hay paladar que pueda con tales comistrajos. IY cuidado que los rojos españoles tienen buenas tragaderas! ¡Ojalá les repugnase, lo mismo que esas conservas de mal olor y peor gusto, todo lo que viene de Rusia, sobre todo ideas y métodos, mucho más nauscabundos que los viveres, y desde luego de efectos más desastro-

Una nota oficiosa reitera la advertencia a los extraujeros respecta al bloqueo de los puertos rojos, de especial modo los del Norte. El also mando está resuelto a impedir a toda costa la entrada de recursos para los marxistas. Y adopta medidas radicales que ban de tener seguramente efiçacia muy beneficiosa para la causa nacional.

y paternal del Santo Padre. Sus palabras rimaron en maravillosa armonía con el deseo y el afán de paz en la cristiandad en-

La jornada de esta Nochebuena del 36 sué pacifica parte de este corto compás de

Ayer murió en el Hospital de Sangre, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente madrileño, el pundonoroso y heroico militar don Rodrigo Amador de los

# LA VIDA EN TOLEDONOTAS RELIGIOSAS

## LAS NAVIDADES OLEDANAS

# Queda sin efecto la suspensión de facturaciones en la línea ferroviaria del Oeste

Las Navidades en Toledo

Una gran muchedumbre de fieles concurrió anteanoche a la Misa del Gallo celebrada en la iglesia de San Ildefonso. El templo, lleno completamente, ofrecía brillante

Ofició el canónigo de la Primada, muy ilustre señor don Francisco Vidal, asistido por los presbíteros don Angel Moreno y don Victorio Garrido.

Numerosas personas de uno y otro sexo se acercaron a la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles, y finalmente, se dió a adorar el Niño Jesús, desfilando ante las gradas del altar todos los concurrentes.

En la capilla del Colegio de Doncellas dijo las tres misas consecutivas de ritual el excelentísimo señor obispo auxiliar, doctor Modrego. Un coro de señoritas colegialas cantó preciosas letrillas durante el santo

Asistieron al piadoso acto, además de las alumnas del Colegio, buen número de heridos convalecientes del Hospital de Sangre y otras distinguidas personas, que recibieron la sagrada comunión y adoraron al Diwino Infante.

En los cuarteles hubo esa noche espléndidas cenas.

También en el Comedor de Caridad fueron obsequiados con una cena extraordinaria los acogidos en dicho establecimiento y otros pobres y transcuntes que acudieron. Asimismo tuvieron extraordinaria los aco gidos en otros establecimientos benéficos.

El día de ayer transcurrió animadamente en Toledo. No abrió el comercio, y los templos estuvieron muy concurridos.

En el Cine Moderno y en los estableci mientos públicos hubo también gran concurrencia.

La señora del teniente corone Tella sufre un accidente de auto-

El pasado miércoles sufrió un grave accidente de automóvil la distinguida y bella esposa del teniente coronel jese de la Le gión, don Heli Rolando de Tella, hija de los vizcondes de la Torre de Albarragena

Sentimos muy sinceramente la desgracia, y hacemos votos por la mejoría de la ilus-

Sepelio del heroico capitán Vela

El entierro del capitán Vela Hidalgo, ve rificado anteayer, constituyó una gran demostración del general sentimiento causado por la muerte del heroico oficial.

El féretro, llevado a hombros por defensores del Alcázar, iba envuelto en las bandéras nacional y de Falange, ostentando tres magnificas coronas, ofrenda de Falange y amigos.

A la salida, un piquete de falangistas hizo una salva de honor, escoltando después al cadáver.

Presidían el duelo el gobernador militar, coronel Fuentes; el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Ribera, en representación del gobernador, y el jefe provincial de Sanidad, don Julio Mateo, además de los jefes de Falange.

civil, iba la banda de la Academia militar, tros triunfos.

que interpretó durante el tranyecto, además de diversas marchas fúnebres, el «Himno del asedio del Alcazar», y en último término, marchaban dos centurias armadas de Falange, una sección de Requetés y secciones femenina de Falange, «flechas» y «pe-

El duelo se despidió en la Puerta de Visagra, y ante el féretro pronunciaron sentidísimas frases, enalteciendo los heroísmos del finado, el señor Mateo y el vocal de la Junta de mando de Salamanca, señor Agui lar. Las milicias desfilaron ante el cadáver que recibió cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

Cámara de Comercio

Queda sin efecto la suspensión de facturaciones en la línea del Oeste

El presidente de la Cámara de Comercio de Toledo ha recibido la siguiente comunicación del gobernador civil:

«Con fecha de ayer recibo el siguiente telegrama: «Reiterado orden del 16, haga saber V. E. a presidente Cámara Comercio e Industria que con fecha 1.4 ha quedado sin efecto la suspensión de facturaciones en el serrocarril del Oeste de España. Vírvase dar a esta orden la publicidad debida para conocimiento de los interesados».

# Visita de las autoridades civiles al frente madrileño para hacer entrega de los aguinaldos recibidos

Una expedición de 17 camiones con obsequios

Entrevista de la representación toledana con el general Varela y el teniente coronel Tella

La caravana y su cargamento

Anteayer jueves, el gobernador civil señor Cirujano, auxiliado por el alcalde. señor Aguirre, organizó a primera hora de la mañana la caravana que había de llevar al frente los aguinaldos para las tropas costeados a expensas de la suscripción po pular abierta a este fin.

Formaban la expedición catorce camione tas con víveres y tres tanques con vino co rriente. Las camionetas iban repletas de pavos, jamones, gallinas, embutidos, corderos, cerdos, terneras, confituras, nueces, castañas, huevos, patatas, garbanzos, cajas de Jerez y coñac, etc.

La caravana partió de la puerta de Visa gra, encabezándola el coche del gobernador. al que acompañaban lindas señoritas; el del alcalde, con bellas Margaritas 'y un radactor de El Alcazar, y el del presidente de la Diputación, con distinguidas falangistas

Al ponerse en marcha la expdición, el público congregado en los alrededores de la Puerta de Visagra ovacionó a las autoridades civiles de Toledo por el éxito de su iniciativa en lavor de los soldados, traducido en tan espléndidos obsequios para el

## Visita y obsequio al general Varela.—Una! frase del caudillo

Al llegar al frente, los expedicionarios se detuvieron para cumplimentar al general Varela, quien con gran simpatía y sencillez saludó y felicitó a las autoridades toledanas por su iniciativa generosa, encargándoles que transmitiesen su gratitud y la de todas las fuerzas a sus órdenes a todos los donantes. También departió jovialmente con las simpáticas señoritas toledanas, dedicándoles muy amables frases.

Ellas, siemprec curiosas, le preguntaron: —¿Cuándo entramos en Madrid, mi ge-

-Muy pronto - contestó, el ilustre caudillo-; así lo espero con la ayuda de todos. Ustedes nos ayudarán también con Después del numeroso acompañamiento sus oraciones, que son gran parte en nues- la los que más se distinguieron en la acción

El señor Cirujano hizo entrega al general Varela de una magnífica caja de mazapán toledano, que aquél agradeció mucho.

### La entrega de los aguinaldos

En Leganés, nuestras autoridades y su séquito fueron recibidos por varios oficiales, en representación de las fuerzas a quienes se dedicaban los aguinaldos, y de ellos escucharon también sentidas frases de graitud, con el ruego de que la hicieran extensiva a cuantos habían contribuído con sus aportaciones generosas.

Dichos oficiales, según las instrucciones de sus jefes, se hicieron cargo de la expedi ción de obsequios, y más tarde los distribu yeron equitativamente entre las diversas tropas del frente.

## Entrevista con el teniente coronel Tella .-El heroico jese y sus legionarios

También las autoridades toledanas visitaron en otro lugar al teniente coronel Tella, con ocasión de que el heroico jefe iba a revistar la bandera de la Legión que tiene a su mando, después de la brillantísima intervención de esas fuerzas en la toma de Boadilla del Monte. . .

de la representación toledana, dirigió a sus legionarios una vibrante arenga:

—Bien sabía yo que haríais honor al uniforme que vestis y a la España que defendéis. Tenéis el supremo deber de sacrificaros por la España tradicional y grande. Sois dignos sucesores de aquellos otros legionarios que con su sangre amasaron los cimientos de la España que todos ansias-

Terminó vitoreando a España y al gene-

Los legionarios, entusiasmados con la alocución de su prestigioso jefe, prorrumpieron en clamorosos vítores patrióticos.

A continuación el teniente coronel Tella departió afablemente con los legionarios, que le rodearon cariñosamente, felicitando de Boadilla, entre los cuales figuraban los

San Juan Apóstol y Evangelista, San Máximo, Santos Teodoro y Teófanes, Santa Claudia.

La Misa de mañana es de San Juan Evangelista. Rito doble de segunda elase. Ornamentos blancos. Misa propia. Oración segunda de Natividad. Credo, Prefacio de Natividad.

### El Discipulo amado

La Iglesia conmemora mañana las glorias de uno de sus más preclaros hijos, corazón virgen y puro, que mereció reposar sobre el de Cristo en la última cena, en la eual parece que comprendió claramente lo que Jesús era v que más tarde haría resaltar en su Evangelio la Divinidad de Mesías, de

Se remontó más alto que los demás Evangelistas; por eso se le representa teniendo a su lado el águila candal tan signi-

## NOTICIARIO

### La sabatina en la Catedral

Como de costumbre, tendrá lugar hoy a sábado, a las cinco de la tarde, el voledanísimo ejercicio de la sabatina en la Santa Iglesia Catedral.

### Octavario al Neño Jesús

Como anunciamos a nuestros leetores, en la Iglesia de los Padres Carmelitas se celebra un octavario al Niño Jesús, empezando los cultos a las cinco de la tarde.

## INOTAS NECROLOGICAS Segundo aniversario de doña Casta Aranda

Conejo

El próximo día 28, con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de doña Casta Aranda y Conejo, se celebrará una misa en sufragio de su alma, a las ocho de la mañana, en la capilla de Nuestra Señora del Sagrario, de la Cate-

El esposo de la finada, don Plácido Rodríguez; hermanas y demás parientes, invitan a sus amigos, por medio de estas líneas, a dicho sufragio.

alféreces don Marciano y don Marcelino Cirujano, hijos del gobernador civil de To-

Por último, los toledanos saludaron al comandante jefe de la misma bandera, señor Regalado, que les refirió algunos episodios de la entrada de nuestras tropas en Getafe, acción en la cual él sufrió tres balazos, así como de la toma de Boadilla.

Un legionario conocido por «Carota», animado por el famoso rejoneador Cañero, que acompañaba a los visitantes, cantó on honor de éstos, con el mejor estilo, algunos fandanguillos.

El gobernador obseguió con una caja de El teniente coronel Tella, en presencia mazapán al teniente coronel Tella, quien también agradeció mucho la atención de los toledanos para con los soldados del frente.

> A última hora de la tarde los expedicionarios emprendieron el regreso a Toledo. muy bien impresionados del elevado espíritu de nuestras tropas.

> No es preciso decir el alborozo agradecido con que ha llegado a nuestros heroicos soldados el aguinaldo de la retaguardia. Todos los que han aprontado sus donativos pueden mostrarse satisfechos del bien que han hecho a nuestros combatientes en estos días emotivos de Navidades, pues los soldados que luchan en el frente han visto en el obsequio, no sólo la esplendidez de los toledanos de la capital y de los pueblos, sino también su cariño y su solidaridad patriotica con los que combaten bravamente por la Patria.

GONZALEZ

# Un brigada de complemento ofrece su herencia, valorada en 600.000 pesetas, al Ejército nacional

# Desde el 27 de Noviembre al 2 de Diciembre, los rojos han asesinado en Madrid a 2.100 personas

Desde el principio del movimiento, el número de derechistas ejecutados en Madrid se calcula de 45.000 a 60.000

Aumenta la crueldad de los marxistas

Nota de la Oficina de Prensa, facilitada

salir de Madrid hace poco tiempo, los rojos han asesinado en la capital de España, desde el 27 de noviembre hasta el 2 de di figuran numerosas mujeres y muchos niños, de los pelotones de fusilamientos.

Se calcula que desde el comienzo del movimiento hasta la fecha actual, los marxistas han matado en Madrid entre 45.000 y 60.000 personas, incluídos los niños.

### Donativo patriótico

El consejero delegado de la Editoria Castellana, S. A., propietaria de «La Gaceta de Salamanca», ha hecho donación a su escelencia el jefe del Estado de una suma de 490 pesetas, importe líquido de una motura de 100.000 proclamas impresas en los talleres de dicha empresa y que se des-España y del movimiento salvador.

El rasgo ha sido objeto de los mayores elogios por cuantas personas lo han cono-

-Durante su reciente estancia en Salamanca, el doctor Villas Boas Alvín, de chiz). Bragra, hizo entrega en el cuartel general de una media libra esterlina de oro, que ha regalado en favor del movimiento nacional. También este gesto ha sido muy elogiado, sobre todo por venir del Extranjero.

### El masgo espléndido de un oficial de complemento en favor del Ejército

El parte de operaciones del Ejército del Norte, correspondiente al día 12 de diciembre de 1936, publicó lo siguiente: «El brigada de complemento, con destino en el regimiento de carros de combate número 2, don Miguel-Sánchez Almando, ha ofrecido su herencia, que valora en 600.000 pesetas, al Ejército, siendo de señalar que el citado brigada ha observado, además, una conducta militar muy distinguida en las numerosas operaciones de guerra en que ha tomado parte en el frente aragonés, por cuyas razones se le cita en este parte como distinguido, para conocimiento de todos y satisfaeción del interesado».

ASOCIACION

## CASA DEL MAESTRO

Hospedería y Residencia de Artistas

TOLEDO Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

«El tradicionalismo, o como yo presiero, el carlismo, llega desde el fondo de los bosques. Nació al aire libre, precisamente porque se bubiera abogado en las camaretas palatinas, «Según un extranjero que ha logrado donde se dictó el testamento que babía de originarlo, y a lo largo de su lucha, casi no abandona las montañas, en cuyas cumbres se recorta la silueta de Zumalacárregui con su ciembre, a 2.100 personas, entre las que boina tensa y ladeada. Durante los años de paz, mientras el Rey, como los antiguos, am algunos de los cuales contaban sólo dos bulante; se destierra, sus navarros y sus vaaños de edad. Mujeres rojas formaron parte lencianos mantienen entre los riscos y en las entrañas del robledal el culto de su lema, inalterable y definitivo. Allá en su pecho, como en el arca familiar, guardan con un celo campesino, pero no elementalmente rural, sino solariego, con paisaje de árboles incorruptible; guardan los conceptos de su emblemática trinidad, como si se tratara de esos lienzos que perfuma el membrillo. Románticos, en el transcurso de su votiva espera, serénase su romanticismo con una armonía clásica. Y de abí que al reaparecer no lo bagan tumultuosamente. Fué su arranque y su junta una perfecta movilización. Y con igual mesura devolvieron a España lo que más necesitaba, es decir, aquello que constitinas por don Andrés García Blanco, con tuye la divisa de la Comunión y que había sejero delegado de dicha Editorial, al uso sido médula de España por los siglos de los que se crea más convenienie en beneficio de siglos. Por eso, de pronto, se ven las boinas en toda la Península. Al caho de una centuria, ya nadie duda de que tenía razón el carlismo. Y éste, de provinciano, de lugare

(De un artículo de Federico García San-

ño, elévase a nacional »

# ALISTAOS AL REQUETÉ

RECUADRO

# "EL INTERIOR DE LA GUERRA,,

«UN PUEBLO EN GUERRA ES COMO UN SER HUMA-NO»: Tiene cuerpo: músculo, nervio, cerebro y corazón. Y tiene alma. En su parte física: Con músculos, que son la fuerza: Pelea y abate al enemigo. Con el alma: Lo impulsa, y con el cerebro: Lo dirige y manda a la lucha.

NUESTRO CUERPO: Está formado por las tropas: Muchos centenares de miles de hombres, dotados de todos los elementos de guerra, algunos tan poderosísimos, ¡que es el corazón nuestro quien los está deteniendo! ¡Pero todo tiene un límite en esta vida! ¡Esto es preciso que lo sepan los rojos! El enemigo quizás no comprenda esto. Ha perdido el corazón y sin corazón no es posible comprenderlo.

NUESTRA ALMA: Está sublimada por un ideal tan puró, tan claro, tan sencillo, que no ha de definirse: El amor a la Patria y a la fe en Dios. El deseo de justicia y el amor humano.

Por eso nuestra vida espiritual está tranquila, llena de confianza y de fe. Y es nuestra la victoria. El que su espíritu sea el odio, podrá destruir cuando lo hace impunemente, cuando no arrostra peligro, cuando no juega su vida. Más llegado el momento de jugarse la vida, huye: Le falta el alma y aparece solo el instinto de conservación, y ante el peligro: Huye.

Es el nuestro un éxtasis sublime, que trueca el dolor en placer y el sufrimiento en alegría. Todos sienten un único deseo: El de librar a España, cueste lo que cueste, sin ahorrar ni omitir sacrificio alguno. Ofrendar al altar de la Patria: Cuanto somos, cuanto valemos, cuanto tenemos.

En resumen: TENEMOS LA FE Y LA FORTALEZA. POR ESO VENCEMOS! EL ENEMIGO: NI TIENE FE NI TIENE FOR-TALEZA. ¡POR ESO ES VENCIDO Y SERÁ ANIQUILADO!

# Manifestaciones de un consejero del Banco de Francia acerca del oro robado a España

"Casi todo el oro español ha sido traspasado en billetes franceses a Bancas representantes de Rusia, y ello es muy grave,

interesante con M. Lemaigre Dubrenil, cional de Contribuyentes.

Contestando a las preguntas del periodista acerca de las operaciones realizadas con el oro español que el Gobierno de Madrid ha trasladado al Banco de Francia, franceses a la Banca comercial de Europa y tes importantes declaraciones:

«Desde el mes de agosto hasta el de octubre, los elementos gubernamentales españoles nos mandaron, como se sabe, y por conducto diferente, grandes cantidades de oro, que depositamos en el Banco de Fran- peeto político de la cuestión. Yo no quiero

Si nuestro Banco se hubiera limitado a recibirlo como depósito para garantizarlo bras; pero lo que a mí me afecta y preocude las luchas intestinas que azotan a la península ibérica, nadie hubiera pensado en criticar la operación.

Pero el depósito de ese oro no era el fin de los gubernamentales, que descaban disponer de los créditos corsespondientes para utilizarlos como es fácil imaginar.

Creo que el Banco de Francia se ha pres- no nacional victorioso nos reclamara o nos intereses colectivos del país?»

oueden ser muy graves, puesto que ha miembro del Consejo general del Banco de recibido oro español para entregar la contra-Francia y presidente de la Federación Na-I partida en billetes de Banco franceses a los I cias en metal están en abierta contradicción

Todo parece indicar-continuó nuestro interlocutor que el Banco de Francia ha traspasado en forma de billetes de Banco Bank Ltd., cuyas Bancas son las representantes en Europa de la Unión Soviética, la casi totalidad de las sumas que le han sido

Yo no tengo por qué ocuparme del assaber si se hace buen servicio a la causa de la neutralidad prestándose a estas maniopa es el aspecto financiero, y en el que quiero hacer hincapié.

estas transferencias de oro diferentes veces, envios que se han efectuado en condiciones muy sospechosa, y nos preguntamos ahora qué es lo que pasará si mañana un Gobier-

París.—«Le Jour» publica una interviú | tado a una operación cuyas consecuencias | pidiera cuentas acerca de aquellos que se

Tanto más cuanto que estas transferencon la ley monetaria española, que prohibe a su Banco de emisión disponer de su oro, si la cobertura de los billetes es inferior al

Esta última disposición no podía ser moel citado financiero francés cree las siguien- del Norte en París y a la Moskw Narody dificada más que por una votación de las Cortes, que oficialmente nada saben de

> Lo que motiva particularmente mi inquietud es que estas operaciones, que son de un carácter tan excepcional, puedan efectuarse sin que el Consejo general del Banco sea llamado a concurso.

¿No es cierto que están en formal contradicción con las promesas que nos han si lo hechas en el momento de votar la ley que ha servido para extender la ampliación El Gobierno de Burgos ha denunciado del Consejo del Banco, para que en el tuvieran representación adecuada todos los organismos del país, y para permitir, según palabras del señor ministro de Hacienda, defender en interesantes discusiones los

# La gesta de la octava Bandera

# El espíritu de la Legión.--Voluntarios franceses.--La toma de Boadilla.--Elegio de los oficiales españoles.--El himno de los nacionalistas franceses

todos estos individuos ingresaban el gloriorioso Tercio inducidos por alguna razón de índole puramente particular: en general contratiempos económicos o desengaños sentimentales. El vínculo que unía a hombres de las nacionalidades más distantes, de las razas más diversas y de los ideales más distintos, era su destino trágico, el peligro que constantemente les acechaba. Podría y última de unión y unidad.

Pero hoy, la Legión, que conserva la bravura y la temeridad de sus mejores tiempos, tiene un nuevo espíritu, el aliento de un ideal. No son los combatientes mereenarios que arriegan a cada instante una vida que no les importa. A este desdén por la propia existencia, unen el sentido de responsabilidad de la hora presente, la consciencia de su misión histórica y el afán de salvar una civilización nacida a la sombra de un credo que convierte a todos los hombres en guerreros de Dios.

### Spindler, un bravo alsaciano

Los franceses que han venido a alistarse en la Legión, son hombres que han actuado intensamente en su país en defensa de idea-· les nacionalistas, avezados, por lo tanto, a la lucha, a la persecución y al sacrificio. Pertenecían a los «camelots du Rui» o a los Cruces de Fuego. Su comportamiento en la guerra de España es siempre de lo más destacado y son muchos los, casos de heroismo que podríamos citar. Spindler, un bravo alsaciano, curtido en la guerra europea y expulsado de Francia por «conspirador monárquico», tomó él solo un tanque al enemigo. Se subió al carro de combate ruso, introdujo el cañón del fusil por una mirilla y disparó. Dió muerte a dos de sus ocupantes y obligó al tercero a suicidarse. Spindler puso al servicio de España el tanque intacto, sin un solo desperfecto.

Entre los franceses que han dado su sangre por España, también merece citarse al heroico Jacques Lailler, alistado al Requets navarro, herido en la Casa de Campo y muerto ejemplarmente en el hospital de

A estos hombres los ha impulsado a venir a España el ansia romántica de salvar el ideal al que han dedicado su vida. Han comprendido que aquí se juega el porvenir de nuestra civilización y aquí han venido. Muchos de ellos están casados, tienen hijos y sueñan con volver al hogar y a la paz bien ganada.

## El Requeté y la Legión

En Alcorcón he hablado con dos de estos legionarios, Cruces de Fuego ambos, que me relatan pormenores de su vida. No quieren que dé sus nombres.

—Al dar a la publicidad nuestros nombres-me dicen-corremos el peligro de que nuestras familias sean perseguidas en Francia.

Pertenecen a la 8.ª bandera. Al llegar a España se habían alistado en el Requeté.

- Nos vinimos a la Legión para luchar en primera línea. Pero ahora observamos con agradable sorpresa que el Requeté y la l

Encuadrados en la Legión, luchan ele-¡Legión van juntos en la vanguardia y que serenidad.

- ¿Quiénes entraron en Boadilla?

-La 8.ª bandera. Fué un episodio bastante duro, en el que los rojos sufrieron una de sus más grandes derrotas. Tuvimos que entrar a la bayoneta. Lo más admirable es la bravura de los oficiales españoles. No pueden ser superados por ninguno del mundo. Siempre van delante. Por eso la decirse que la muerte era la razón primera Legión no retrocede jamás. Cuando los oficiales van delante, la tropa adquiere una formidable presencia de ánimo y va a la muerte sin titubear. Los grandes ejemplos crean una espécie de embriaguez en las masas de hombres. Le aseguro a usted que es verdaderamente impresionante ver avanzar a nuestros oficiales, con una frialdad insupuesta en los hombres, seguidos ciegamente por centenares de soldados. ¿Ve usted a ese capitán que pasa ahora? Es el capitán Rojo. Si le contara todas sus hazañas, le creería un tipo de leyenda. Ha salvado milagrosamente su vida cien veces. En los combates va siempre a la cabeza. Su rostro, ahora como ausente, reflejando la fatiga de tantos esfuerzos, en los momentos culminantes se anima extraordinariamente y nos arrastra a todos.

## -U. H. P.-, nos gritó un comandante

Les hicieron muchos muertos a los rojos en Boadilla?

-Muchos. No puedo calcular el número. Yo sólo conté ciento cuarenta cadáveres. Les dimos un castigo severísimo, que supongo que habrá quebrantado enormemente su ánimo. Contabán con todo: gente, mate rial, buchas trincheras. Y todo se lo arrebatamos en un brioso ataque a la bayoneta. No tienen corazón.

-¿Cayeron muchos prisioneros?

-En una casa cogimos sesenta; en otra mentos de los más diversos países. Antes, ninguno desmerece del otro en arrojo y cuarenta. Luego nos dedicamos a buscar a los que se habían quedado agazapados en las trincheras. Cayó un comandante ruso. Al vernos, levantó enseguida el puño y gritó el consabido «U. H. P.» Por no contrariarle, le contestamos en la misma forma, hasta tenerlo bien cerca y seguro... Por este procedimiento, hicimos muchos prisioneros. Es este un deporte entretenido. -¿Había muchos extranjeros?

> -Casi todos. Nosotros nos hemos visto en el trance de luchar cuerpo a cuerpo contra franceses. Pero esto no importa. Los comunistas no tienen nacionalidad y por lo tanto no podemos considerarlos como com-

- ¿Dejaron los rojos armamento abando-

—Tardamos varios días en recogerlo. Cayeron cuatro tanques en nuestro poder, que fueron de los que menos trabajo nos costó tomar durante toda la guerra. Nos bastó con parapetarnos en lugar estratégico y esperarlos, sin nosotros ser vistos. Cuado pasaban les caía una verdadera lluvia de bombas de mano encima. Sólo uno logró escapar, porque advirtió a tiempo la emboscada y optó por dar la vuelta.

-¿Cuál fué el momento más emocionante de esta operación?

-Ya sabe usted que los tanques preceden a la Infantería. Pues llego un momento en que los oficiales—y nosotros detrás se lanzaron delante de nuestros orugas, que con gran sorpresa se vieron en la retaguardia. Esto da idea del estado de nuestro

## Los legionarios siempre estamos de buen humor

-¿Cómo pasan las horas de descanso? -Muy agradablemente. Entre nosotros l existe verdadera fraternidad. Los legiona-

# Compañía de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante Concurso para alumnos factores

De acuerdo con la Jefatura Militar de Ferrocarriles, y examinadas las instancias solicitando romar parte en el concursoabierto por esta Compañía con la clasificación por preferencias, se ha advertido que sólo en el primer grupo, heridos, y que hayan estado o se encuentren en el frente, hay tal suma de solicitudes, que induce a creer será bastante para cubrir las cien plazas. De ser así, el desplazamiento de las restantes solicitudes de los otros cuatro grupos, a los efectos de sufrir examen, sinulterior utilidad de tal examen, implicaría un sacrificio económico y molestias que

deben evitarse. A este efecto, se llamará sucesiva y no simultáneamente a los diferentes grupos, para que, cuando después de calificado se vea completo el cupo de los cien alumnos factores, quede ultimado el concurso sin causar perjuieio a nadie.

Los exámenes comenzarán el día 28 del actual para los comprendidos en el primer grupo en la estación de Toledo.

Para dar facilidades a los que se enquentren en campaña, si alguno de ellos no pudiere desplazarse de su puesto, justificará esta permanencia con certificación o documento fehaciente de su jefe, y estos casos se pondrán en conocimiento de la autoridad, para que decida la forma en que ha de efectuarse el examen.

Toledo 23 de diciembre de 1936.

rios siempre estamos de buen humor. Lo más del tiempo va en eanciones. Nosotros hemos compuestos también nuestro himno. Quiere usted oirlo. Ahí va.

Y ambos legionarios cantan, con música de la Madelon, el siguiente himno, del que me entregan copia:

> Partis de la France belle, Luttant pour un ideal Notre croisade nouvelle Abbattra l'ésprit du mal Et la chaude terre d'Espagne Verra nos exploits vibrant Par la plaine, par la montagne Nous irons toujours chantant Allons y gaiement Toujours de l'avant.

Nous marchons la téte haute fiers et surs de notre droit. Nous allons sons nulle faute Plein d'entousiasme et de foi Allons les gais.

Et demain le comunisme Verra ses derniers moments Champions du nationalisme Voici l'instant triomphant. Allons y gaiement Toujours de l'avant.

Este himno ya se está popularizando y lo cantan muchos legionarios españoles que no saben una palabra de francés.

-Así la guerra es bella - me dice uno de mis interlocutores-. Se lucha alegremente porque se tiene la conciencia limpia. Luchamos por nuestra Religión y por nuestra Patria. Estamos agradecidos a los españoles porque nos dan ocasión a intervenir en esta epopeya. Al salir de Francia sabíamos a lo que veníamos, en la convieción de que defendemos la causa justa.

> Nous marchons la téte haute siers et surs de notre droit.

> > MANUEL GONZALEZ-CEREZALES

Campamento de Carabanchel.

# EL INTERES Y LA EMO-CION DE UNA NOVELA

LA VERDAD DE UN RELATO HISTORICO

# EL SUR DE ESPAÑA EN LA RECONQUISTA DE MADRID

(Diario de operaciones glosado por un testigo)

por

MANUEL SANCHEZ DEL ARCO

:: EPISODIOS INEDITOS ↔ ESCENAS Y JUICIOS DE LA GUERRA

Pedidos a Establecimientos CERON

MORENO DE MORA, 4 -- CADIZ

# EXTRANJERO

# Francia e Inglaterra instalan Consulado general en Etiopía

# **Boletin internacional**

Hace aun muy pocos días nos ocupamos de este mismo asunto al recoger y comentar el discurso del ministro inglés de Relaciones Exteriores Mr. Eden, discurso en el que desmentía los rumores que babían circulado, de una posible sustitución de la legación británica en Abdis Abeba, por un Consulado ge-

Y boy bemos de volver sobre el mismo tema, ya que Londres y París ba dado cuenta de la visita becha al Conde de Ciano por sus respectivos representantes diplomáticos, que Francia e Inglaterra babían decidido sustuir sus legaciones en Etiopía por un Consulado general.

La noticia, como comprenderán nuestros lectores, es interesante en extremo, ya que supone un tácito reconocimiento, por lo menos «de facto», de la conquista de Etiopía. Las circunstancias lo ban exigido así, ya que la legación aereditada cerca del Negus, para nada serviría en el momento actual.

El becho significa, el reconocimiento, aun cuando sea tácito, de la actuación italiana la Cámara de los Comunes: en Abisinia.

Ya deciamos que Inglaterra - y vamos a bablar de ésta, que es, tanto en política internacional, como bablar de Francia-, a pesar de ser la que con más abinco dirigiera la eampaña sancionista, acabaría reconociendo al Imperio Italiano. Aún no lo ba reconocido, pero con la instalación de su consulado general, lo prepara. Como ya antes de abora bemos dicho, el reconocimiento definitivo y solemne lo bará cuando así lo decida la Sociedad de Naciones. Es decir, cuando así lo acuerde Inglaterra.

La política exterior de Inglaterra es o la más sencilla o la más complicada de todas las políticas del mundo. Y es así, por la complicación y sencillez naturales, que los atajos suelen tener. Si la política de Alemania y la del Duce son siempre rectas y claras, con la dureza de lo justo, la inglesa no, la inglesa tiene las convexidades que pueden adaptarla a las diferentes circunstancias del momento. No tiene las derechuras de una autopista, sino los recovecos de un atajo.

J. L.

# Han sido robados cuatro aviones de un aerodromo irances

Millau.—Se ha cometido un robo audaz en el campo de aviación de Millau-Larzac, donde se encontraban cuatro aparatos pertenecientes al Aero Club de Aveyron.

El guarda del aeródromo, Ferreol, fué avisado por teléfono a las 8,45 de la ma-nana por el jefe de pilotos Aldias, que una Comisión del Ministerio del Aire iba a visitar el aeródromo para inspeccionar los aviones y las instalaciones.

Apenas había terminado la comunicación telefóniea cuando se presentaron seis individuos del Ministerio del Aire. Se ocuparon detenidamente del funcionamiento de la escuela de pilotaje, y procedieron al examen de aparatos.

Durante las conversaciones cambiadas con el guarda, que también es mecánico. convinieron en efectuar un vuelo por los alrededores de Millau.

Los aparatos salieron y tomaron la dirección del oeste y a la hora de esto, el guarda, puesto en soepecha per uno de los dirigentes del Aero Club, comprendió que los aparatos ya no iban a volver.

# La Prensa rusa anuncia que el buque ruso "Konsomol, ha sido hundido escuadra Nacional por la

# Gobierno suizo prohibe la marcha de voluntarios para los rojos de España

Roma.—Se anuncia oficialmente en esta capital que los Gobiernos del Reino Unido general. Esto equivale a un reconocimiento de la paz y una seria garantía de ésta.

Reconocimiento del Imperio abisinio por Inglaterra y Francia

de la conquista etíope. El «chargé d'affaires» francés en Roma, M. Blondel y el emres» francés en Roma, M. Blondel y el embajador inglés Sir Henry Drummona, fueron a comunicar personalmente tal decisión de la Gran Bretaña y de Francia, han de-lde sus respectivos Gobiernos al conde cidido sustituir la legación que hasta ahora Ciano, ministro de Asuntos exteriores, dijo tenían en Addis-Abeba por un Consulado era un paso firme hacia la consolidación

# Parlamentarios ingleses en defensa del general Franco

**"Todos sabemos que es un soldado caballeroso,**,

Londres.— The Thimes» publica la siguiente carta, suscrita por varios miembros de

«Señor director de «The Thimes»:

Muy señor nuestro: En su periódico del 5 de diciembre se publicó, procedente de Haymarket, una llamada al Gobierno para que se niegue a reconocer al general Franco. Está firmada por distinguidos miembros de varios partidos políticos que han encontrado una tribuna común a su deseo de protestar públicamente contra la iniquidad del jefe nacional español, que permite «el bombardeo de Madrid o el intento de hacerle perecer rodeándola».

Se puede pedir a los firmantes de esa carta que extraigan de su experiencia militar y nos digan exactamente qué táctica seguirían ellos si estuviesen en el lugar del general Franco. ¿Podrían sugerir medios más humanos de someter esa gran ciudad que los secuaces comunistas y anarquistas del «Gobierno español elegido constitucionalmente» han convertido en una fortaleza construyendo barricadas y trincheras-y armando a la hez de la población, que está defendida por una brigada internacional armada con infracción del convenio de No Intervención y organizada a despecho de su espíritu? ¿Se les ha ocurrido que la aviación y la artillería nacionales permanezcan inactivas por temor a matar población civil y que el general Franco envíe a sus hombres a las calles estrechas para que disparen sobre ellos las partidas agazapadas, a salvo, en las casas a ambos lados?

Todos sabemos del general Franco que es un soldado caballeroso. Fué excitado a la acción, no por ambición personal, sino porque presenciaba los contínuos desastres de España bajo un Gobierno que, en su servidumbre a las izquierdas, se negaba a gobernar. Su levantamiento sólo se anticipó en pocos días a la proyectada revolución roja. Iglessias. Los sacerdotes conde-

Seguramente es justo admitir que desde que en su opinión para salvar a España tenía que ocupar Madrid, solamente usa obuses y bombas como cruel necesidad, a conciencia de sus propios compatriotas y aun sus propios simpatizantes deben sufrir tanto como los «gangster» internacionales a quienes han llamado sus adversarios para librar su batalla. Ha hecho lo que ha podido para salvar a los no combatientes, dejando a un lado una gran parte de la capital que él se ha comprometido a guardar del bombardeo.

Quedamos suyos, etc. Alfred Knox, Nairne Sandemann, Cooper Rawson, Alan Graham, E. A. Taylor, Victor Raikes.

Cámara de los Comunes, diciembre.

## La situación en China

# Si el Gobierno de Nankin colabora con los comunistas contra FABRICA DE HARINAS el Japón, éste adotará las medidas adecuadas

Chag Choun, ministros de Negocios Ex- sostienen al general rebelde.

Declarará que Japón no podría continuar indiferente si el Gobierno de Nankin consintiera en colaborar con los comunistas contra el Japón.

Extemo Oriente y obligaría a los nipones a adoptar las medidas que consideraran

### Sólo son dos provincias las que cuentra sitiada. están al lado del general rebelde

Tokío. – El señor Arita, ministro de Negocios Extranjeros, describiendo ante sus compañeros de Gabinete la situación en lucha, de un pueblo que se escuentra a China, subrayó que todas las provincias algunos kilómetros de la capital sebelde.

Shanghai.—Ha salido para Nankin con chinas, excepto Chen-Si y Kank-Su, estás instrucciones de Arita, el embajador de la lado del Gobierno legítimo de Nankin, Japón, Kawagoe, donde se entrevistará con les decir, que sólo dos provincias las que

## Vuelve a lucharse con intensidad

Nankin. - Después de transcurride el plazo dado por el Gobierno de Nankin Tal situación comprometería la paz en para que fuera libertado el mariscal prisionero y en vista de que no han cumplido la palabra dada los dirigentes comunisas, el Gobierno chino dió orden de reandar el ataque contra la plaza rebelde, que se en-

Desde ayer se lucha con intensidad en los alrededores de la capital comurista.

Los nacionales chinos han logado apoderarse, después de seis horas de durísima

Anuncian de Wáshington que el Gobierno federal norteamericano piensa muy en breve seguir el ejemplo de los Gobiernos francés e inglés.

### Ha sido hundido el barco ruso "Konsomol,,

Moscú.—La Prensa rusa anuncia que el día 14 del presente mes de diciembre, un crucero perteneciente a la escuadra nacional española incendió y hundió al buque ruso «Konsomol», Se ignora todavía la suerte que haya podido sufrir la tripulación. El «Konsomol» había abandonado el puerto de Ponti Nevando a bordo-según dicha Prensa rusa-, 6.909 toneladas de mineral de manganeso, lamentándose amargamente de que el mencionado buque Konsomol» haya sido hecho consomé por la escuadra naciónal.

Estas noticias vienen a ratificar que el bloqueo puesto por los buques nacionales a los mencionados puertos marxistas, es sumamente eficaz.

## En Suiza se prohibe rigurosamente la marcha de voluntarios para los rojos de España

Berna. -- El/Gobierno suizo ha dictado un decreto por el que se prohibe de manera terminante 🛉 rigurosa, las reclutas de voluntarios suizos para enrolarlos en el ejército rojo de España.

# Aniversario de la ordenación del

Ciudad del Vaticano. - Se ha celebrado el 57 aniversario de la ordenación sacerdotal de Sh Santidad el Papa Pío XI.

A cansa de la enfermedad que padece el Sumo Montifice, éste suspendió las audiencias, de orden del médico, limitándose a recibir a los cardenales separadamente o por grupos.

## En 1935 destruyó Rusia 14.000 nados son 3.700

Berlín.—Se poseen nuevos datos estadisticos sobre la persecución religiosa en Rusia durante el año 1935, año próximo pasado. El número de iglesias destruídas se eleva a 14.000 en el mencionado año, y el de sacerdotes condenados a 3.700 en igual lapso de tiempo.

Son estos datos por sí solos tan elocuentes, que no creemos necesario añadir a esta noticia la crudeza de ningún merecido co-

# LA TRINIDAD

PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)

TALAVERA DE LA REINA TELEFONO 30

MOISES PASTOR POZO AMARGO, 19 Comestibles en general HUEVOS FRESCOS DEL DIA

[333 Tomás — Y MUEBLES — —

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R TALAVERA DE LA REINA

BAR . LA MANCHEGUITA. JULIAN SANCHEZ

Especialidad en bocadíllos y bebidas de todas clases Canalejas, 46. - TALAVERA DE LA REINA

# miento nacional español no se ha enterado el Gobierno inglés", dice el generalisimo Franco

Londres, 25. - En el Foreing Office se ha recibido la contestación del generalísimo Franco a la propuesta franco-británica.

Tiene fecha 21 de diciembre, y en ella el generalisimo Franco se l'amenta que el Gobierno inglés no se hay i dado cuenta de la grandeza del movimiento nacional español y corte ya sus relaciones con las hordas marxistas y elementos de Valencia.

El Gobierno nacional de España hace tres preguntas, cuya contestación desea en seguida.

Estas preguntas son:

Primera. - ¿Será definitiva y real la vigilancia en los puertos y demás entradas principales de España y se ejercerá un control verdadero en ellos y en los puertos y entradas secundarias?

Segunda. - ¿Se acepta domo resultado de investigación contar a los dos bandos el «stock» de armas y municiones que posean, comprados con oro del Banco de España?

Tercera. Los Comités lesignados realizarán una visita de inspección a Marsella, Port-Bou, Perpignán, Bayona y demás centros de reclutamiento y abastecimiento del seudo Gobierno rojo, para evitar que con tinúen uno y otro?

del Gobierno de Valencia para mantener de sus funciones. ordenes sobre el territorio detentado por drá garantizar la actuación del Comité que británica.

# "De la grandeza del movi- Interesantísimas declaraciones del teniente coronel Castejón

# Refiriéndose a la Legión, ha dicho un oficial extranjero: "Es la mejor Infantería del mundo"

La Legión--dice el glorioso militar--es algo espiritual y romántico

la Legión, Castejón, que convalece en la Clínica de la Cruz Roja de las heridas que sufriera en el frente, y al que el domingo rendirá Sevilla un fervoroso homenaje de adhesión y cariño, ha hecho importantísimas declaraciones a un periodista.

Después de expresar que su única preocupación es el Tercio, ha manifestado:

-De la Legión se tiene un concepto erróneo por que hay quien cree que se trata de una masa fiera, guerrera, implacable, sin conciencia ni corazón, cuando es todo lo contrario. La Legión es todo lo contrario: algo espiritual y romántico.

Al llegar a este punto tiene párrafos de encendidas alabanzas para Millán Astray, el glorioso mutilado, creador del Tercio, y para otras figuras que se cuajaron militarmente en la Legión, como, por ejemplo, el brillantísimo caudillo don Francisco Franco.

Después de glosar algunos extraordinarios hechos de la actual cruzada a cargo de la Legión, dijo que en cierta ocasión escu-

La nota pone de manifiesto la incapacidad se designe ni aun ampararle en el ejercicio

los rojos, y Gobierno nacional dioc que en Franco espera esas respuestas para contes-

Sevilla. El glorioso teniente coronel de chó decir a un oficial extranjero a la vista de una de las operaciones.

> -«Es, indiscutiblemente, la mejor Infantería del mundo».

-Yo-agrega Castejón-, sentí esc día más que nunca, el inmenso orgullo de ser jese del Ejército español y de mandar una bandera del Tercio.

Un día—continúa diciendo—precisaba el alto mando de cinco mil voluntarios para cierta empresa en la que seguramente encontrarían muerte gloriosa. Se comunicó esto a mi bandera, y todos, en el acto, sin titubeos, se ofrecieron rápidamente. ¡Así es el soldado español!

Otro día precisé yo conocer la situación de la retaguardia enemiga y pedí cuatro voluntarios que, disfrazados de rojos, se internaron en ellas. Lo hicieron y avanzaron más de diez kilómetros por terreno enemigo y hay que ver con la infantil travesura con que me sirvieron los valiosos datos que necesitaba.

Expresó que por momentos sentía el ansia de volver al frente, de ocupar su puesto de mando, como se necesita el aire. En mi camino – agregó – hubo una parada, pero ya estoy a punto de reanudar la marcha otra vez,

A quienes hemos ofrecido la vida por Termina diciendo que el generalísimo Dios, por la Patria y por España no nos importa morir. Lo que nos importa es venlos que no la ofrecen a la Patria.

# En Valencia le cortan un**a** mano al sacerdote don Juan Benavent y se la echaron a un perro

## Relato de un soldado que estuvo entre los roios

Granada. - Un soldado rojo que estuvo en Valencia está publicando unos trabajos periodísticos sobre los sucesos en dicha capital, en el «Ideal», de Granada, y de él entresacamos este interesante y horripilante relato que demuestra una vez más la crueldad de los marxistas.

A don Juan Benavent, sacerdote de Sueca, le llevaron al cementerio para fusilarle. Una vez en el lugar de la ejecución, el sacerdote, para demostrar su piedad cristiana, les rogó que antes de pasarle por las armas le dejasen que los bendijera. Los milicianos cruzaron unas miradas siniestras y le aceptaron la propuesta. El sacerdote pronunció la frase bíblica: «Perdónalos, Señor, que no saben lo que se hacen., y posteriormente les dió la bendición.

Nadie podía esperar que aquel aoto postólico, demostrativo de la grandeza de alma del señor Benavent, fuese pagado tan negreramente. Un hachazo feroz en la mano derecha era, segundos más tarde. la moneda

El miliciano, con el sacerdote ante él vivo aún, dijo: «Le echaremos la mano a los perros, que es lo que merece». Y, en efecto, el miembro amputado le fué ofrecido a un perro flaco que merodeaba por el lugar del suceso, y que seguramente tendría hambre, esas condiciones ese Gobierno rojo no po- tar definitivamente a la propuesta franco- cer. La vida nada vale, ni merecen vivirla pero el animal, más humano que aquellos salvajes, no lo tocó.»

# EL ALCAZAR

Núm. 37

Martes 1.º de Septiembre de 1936

INFORMACION GENERAL<sup>1</sup>

Toma de las Navas del Marqués.

El destructor Lazaga se ha pasado al servicio de España.

En Madrid se dictan constantemente Insreucciones para prevenirse contra nuest os frequentes bombardeos.

## UNION RADIO

Ha regresado de Alicante a Madrid una sección de la columna Mangada que se encontraba en aquella ciudad descansando; realmente son pintorescos estos descansos. ¿Cómo estarán las cosas, cuando el propio Gobierno confiesa que hay que terminar con los atentados de grupos irresponsables?, y no se le ocurre otro medio que la intervención de los mal llamados. Tribunales populares que tienen su residencia en la Cárcel y a quienes dice se les ha encargado que dignifiquen la revolución, como si ello fuera posible, teniendo por esencia y fundamento el crimen y la tirantía. Vuelven a requerir a las personas armadas de fusil para que acudan a los frentes, señal evidente del desorden e indisciplina que impera en las milicias.

Indican que las baterias de La Granja han enmudecido, sin que sepan a que atribuirlo, lo que prueba que carecen de servicio de información, prueba de la hostilidad del país.

Durante todo el día se repitieron constantemente las notas sobre instrucciones al público en caso de bombardeo aéreo, indi- con los comentarios acostumbrados.

y que entiéndase que si de día ven volar bricas dedicadas a industrias de guerra. avión que no sea de caza que es de los al frecuencia de nuestras incursiones aéreas en Madrid v la impotencia de medios de defensa por parte de nuestros enemigos; advierten a las milicias en relación con este mismo asunto que procuren no causar desperfectos en los escasos faroles que alumbran las calles, quedando prohibidos terminantemente los anuncios luminosos, las lulos balcones, y la Alcaldía señalará los alta- de la «Escuadra del Amanecer» en casa ma potencia para advertir la presencia de particulares, Iglesias, etc, dicen que por riores instrucciones, circulando los tranvías de España. con el alumbrado especial y los coches con el de población; dictando normas y teléfo- RADIO ITALIA nos de los servicios de incendio y cruz tora; una vez avisada la presencia de la avinción la población civil se refugiará en l las partes bajas y en el metro; y las Tenencias de Alcaldía tienen orden de avisar al vecindario de los refugios más próximos; indicando que los refugios son capaces para 1.000.000 de personas. El Presidente del Consejo estuvo en el

Ministerio de Marina donde conferenció con vadias personas y con la mayoría de los Ministros y luego se trasladó al Ministerio de la Gaerra donde trabajó.

Se acusa actividad en Navalperal, Asturias, Guipuzcoa, provincia de Córdoba y parte occidental de la provincia de Granada

cando que hay suficiente número de refugio | A Barcelona llegó Esplá y Company y Finlandia,

para el publico, que este no debe alarmarse algunos Consejeros visitaron algunas Fá-

Los dinamiteros de Asturias que se enservicio de España y si de noche sienten el cuentran en Madrid, se les cita para consbordonco de un motor de avión que es tituir una columna que ha de marchar al también de las nuestros, lo que prueba la frente; de igual modo a los anarquistas para que acudan a su domicilio social para tomar acuerdos. Estas colaboraciones solicitadas por el Gobierno nos excusan todo comentario.

Cotinuan las fantasías acerca de las fuerzas moras sobre los mismos motivos de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Un registro practicado por unos indivices de las casas encendidas pero cerrados duos que se agrupan bajo la denominación etectera, que han de funcionar con la máxi- do el encuentro de alhajas en depósito de a aviación enemiga, además de las siremas valor de 85 millones de pesetas, habiendose RADIO PORTUGAL duyo funcionamiento se advertía en ante-la su vez depositado ese tesoro en el Banco

Del discurso pronunciado ayer al final de las grandes maniobras militares italianas, destacamos su afirmación de que Italia puede movilizar ocho millones de hombres; quiere la paz interior y exterior aunque rechaza el absurdo de la paz perpetua. En la prensa inglesa, francesa y alemana se comenta mucho el diseurso.

TANGER: No se acusan modificaciones importantes durante el día de ayer en los frentes de combate de España. En algunos locales.

Se hin ausentado de Madrid los Embajadores de Polonia, Dinamarca, Portugal y

## Dirección y Administracións **Museo Romero Ortiz**

La mayoría de los Diputados que forman la Camara del Madrid, ha enviado una protesta al Gobierno de Madrid por los actos de barbarie cometidos por los rojes.

De Lisboa anuncian la formación de numerosas sociedades para la lucha contra el comunismo.

Las últimas noticias que se reciben de Francia, participan que a causa de la presión cada vez más fuerte de las tropas nacionalistas españolas las autoridades de Irun hicieron evacuar la población civil.

Se dice que los Cruceros «Libertad» «Cervantes» al servicio del Gobierno de Madrid han sufrido grandes desperfectos, voces de receptores de radio, cafés, bares, del Banquero Sr. Muguiro dió por resulta- y que el buque escuela «Lazaga» se ba unido a los nacionales.

En Teruel, un avion de anti España bombardeó a su propia columna por equivocación. En Málaga, los jefes Marxistas abandonaron la población a bordo de un barco con rumbo a Valencia; los socialistas que se oponían a éste embarque fueren dispersados a tiros.

En Madrid ocurren graves acontecimientos, cometiendose numerosos atentados y desconociendose la autoridad de Giral.

Una representasión compuesta de la Pasionaria, Marcelino Domingo, Recasens y otro, ha llegado a Paris siendo recibides por representantes del Frente Popular francés dirigiendose despues a la Embajada española. De Malaga dicen que esta en sectores, los nacionalistas obtienen éxitos mala situación por encontrarse sitiada incluso por mar. Ûn telegrama de Paris confirma la derrota de Bayo en Mallorca.

(Continuará.)

# La suscripción para el Aguinaldo del Soldado

## **Décima** relación de donativos

Félix Cuete, 10 pesetas; Luis Polo, 25; Un guardin civil, 10; personal de la Escala Técnica del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, 100; Francisco García Ochoa, 10; Ayuntamiento de Pantoja, 34,50; T. B., 15; Salustiano Martín y familia, 10; Franciseo Moreno y esposa, 5; Adolfo Núñez, 5; Cándido López, 5; Antonia Sanz, 15; Ayuntamiento de Castillo de Bayuela, suscripción entre los vecinos, 2.050; Ayuntamiento de Numancia de la Sagra, suscripción entre los vecinos, 115; Ayuntamiento de Torrico, suscripción entre los vecinos, 220.

Francisco Martín, 10; Eulogio Carpio, sargento de la Guardia civil, 25; Gregorio García, de Azucaica, 25; Agustín García, de Azucaica, 25; una portera amante del Ejército, 5; María Lancha, 25; Justo Torres, 10; Francisco González, 10; Félix Villasante, 6; Cándido Recio, 5; Isabel Jiménez, 2; Justo Alguacil, 10; Ayuntamiento de Calera y Chozas, suscripción entre el vecindario, 1.019,40; Ayuntamiento de Mocejón, segunda entrega, 49,75; Baldomero del Villar, 25.

Resaudación obtenida en los estancos el domingo último por las señoritas de Falange y Requeté, 980,45 pesetas; Guadalupe Sánchez, 5; Alfredo Martínez Leal, 25; señorita Pura Ortega y hermanas, 15; Francisco Torija, 5; Julián Lorente, 5; Ayuntamiento de Santa Olalla, suscripción entre los vecinos, 1.510,65; una navarra, 10; Ayuntamiento de Cedillo del Condado, suscripción entre los vecinos, 1.192,45; Juan Antonio Meneses, 12; niños de la eseuela de Cedillo, 174,35; V. J. Marina, 25; Ayuntamiento de Torralba de Oropesa suscripción entre los vecinos, 235,20; María Heredero, 20; una toledana, 15; Elvira

Ayuntamiento de Rielves, suscripción entre los vecinos, 255,20 pesetas; Adrián Gómez, 5; Engracia Gómez, 2; Ayuntamiento de Parla (Madrid), suscripción entre los vecinos, 800; viuda de Ramón González, 15; Leonardo Serrano, 10; Eduardo Pallarés, 5; Gregorio Navarro, 50; Francisco Herranz, 50; José Martín Toliños, 25; Isidoro Díaz, 1; antigua Casa Jacinto Díaz, 25; José María Leyún, 1.000; Ayuntamiento de Escalonilla, suscripción entre los veeinos, 1.619,85; F. R., 2; Antonio Aranda, 25; Florencio Muñoz, 50; Bernardo Carrasquilla, 5; Joaquín Luján, 15; Saturnina Mérida, 5; señora Mata, 25; Patricio Ga- dos bufandas y un chalceo.

Luciano Vargas, 10 pesetas; Eduardo Molet, 25; Julián de León, 25; Juan Vera Zamora, 25; Ruperto Quílex, 5; Luis González Romo, 10; Florentino Gómez, 10; Carmen Díaz de Marín, 5; una toledana, 5; Mercedes Rodríguez, 15; José Medina, 15; José Campo, 5; un soldado pasado de los rojos, 4; Victoriano Bargueño, 10; señora viuda de Ochoa, 25; Carmen Heredero, 10; José Hurtado, 200; Ayuntamiento de Burujón, suscripción entre los vecinos, 1.909,10; Fermín Marín, 5; Romana Morales, 1,50 uno de Ugena, 100; maestros de la Fábrica de Armas, 100; una viuda de militar, muy española, 10; Pilarcita y Gerardito Moreno, 5; Felipe Alegría, 5; Julián Parejo, 25; Gregoria Gómez Saavedra, 5; Rafaela Marín Gómez, 5; Marina Marín, 5; Justina Roque, 5; Eusebio Redondo, 5; Eugenio Santiago Béequer, un pavo. Bonifacio Prieto, una botella de coñac. Pilar Vázquez, dos botellas de coñac. Teresa Calvo, una botella de coñac.

Vecinos de Pantoja: cinco cántaros de aceite, cuatro sacos de garbanzos, dos de lentejas, un lechón, un cabrito, un pavo, 54 gallinas, seis pichones y dos arrobas de

Esquivias, vecindario: veinte sacos de patatas, cinco sacos de garbanzos, cuatro cerdos, dos cajas de botes de tomate.

Carpio de Tajo, 9 jamones, 447 paque tes de tabaco de 70, 16 paquetes de 3,25 y 50 paquetes de 0,85, dos cajones de bollos, una caja con pasta de almendra, tres botellas de jerez, 35 kilos de chorizo, 30 pares de botas, una caja de bollos, 13 camisetas, un jersey, 200 puros Farias, 250 brevas y Galán Tofinos, 5; Eulalia Moreno, 5; Cres- 40 puros peninsulares, 653 paquetes de

# HA SALIDO "PELAYOS,,

Semanario infantil

Portavoz de los Pelayos de España.

Está obteniendo gran éxito entre los pequenos por su carácter instructivo, ameno y gracioso. — Dieciséis páginas ilustradas a == cuatro tintas ==

Para suscripciones y paquetes al Sr. Administrador de "PELAYOS,

Apartado núm. 11

SAN SEBASTIAN

# PESCADERIA MADRILEÑA

Aurelio Alonso Prieto Comercio, 17. Toledo-Teléf. 1283

Pescados de los principales puertos del Norte

Escabeches y Mariscos (Se sirve a domicilia)

## BAR LA SOLERA

# ANASTASIO SANCHEZ

APERITIVOS DE TODAS CLASES Armas, núm. 19. Teléfono 1207 TOLEDO

# Sastrería ORTEGA

CONSTITUCION, 4 TALAVERA DE LA REINA

# CASA

# JESUS ECHEVAR**RIA**

Comercio, 38. Teléfono 1270 TOLEDO

Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño Camisas, Pañuelos, Medias, Calcotines y Pieles para adornar

PRECIO FIJO

MERCERIA Y PAQUETERIA

Fernando Sánchez Izquierdo

Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REMA

"LA CANASTILLA, -:- Camisería y ropa blanca -:-Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones y gorros para cristianar

TALAVERA DE LA REINA

# LA UNIÓN VINÍCOLA

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos. Especialidad en mistelas, vermout, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

# Nunca como ahora ha sido tan necesaria una publicidad intensa y meditada

cencia Rodríguez, 1: P. D., 5; Manuela tabaco, 100 arrobas de vino, dos conejos, González, 5; Justo Hernández, 5; Santos Serrano, 10; señores de Gutiérrez, 25; Angel Perezagua, 25; viuda de Cenamor, 50; capitán don Ramiro Guillén, 16,95; Antonio Colilla, 10.

Ayuntamiento de Seseña, suscripción entre los vecinos, 520,70 pesetas; Adelina Bajatierra, 5; Julia Bajatierra, 5; Elvira Bajatierra, 5; María Paz Yébenes. 10; Luis Garcés, 50; personal de Guardería Forestal de Toledo, 13; Felipe de Diego, 7; Joaquín Pérez, 5; Carmen Fobar, 15; Angela Díaz, 5; Emilio Sánchez, 10; viuda de Esparra guera, 5; Blas Méndez, 5; Higinio Díaz, 15; Máximo Blanco, 15; Pablo de la Cruz, 5; señoritas de Pérez Gascón, 50; obreros del taller de Obras Públicas, 33; señorita Salud Esparraguera, 5; Victor Cano, 10; gremios de carboneros, 580; Antonio González, estanco de Jardines, 25; Ayuntamiento de Maqueda, suscripción entre los vecinos, 134,70.

Total, 16.383,65.

Teodosio Pérez, una caja de botellas de

Sotero Martín, un pavo y un gallo. Señora viuda de Ochoa, euatro cuellos

Carmen Heredero, dos camisetas.

dos pichones, 11 pollos, tres cajas de puros habanos, una caja de botellas de coñac Fundador, una caja de botellas de champagne, un jamón, dos lomos embuchados, una caja de manzanilla, dos cajas de vino Tradicionalista, dos Jandilla, dos cajas de coñac Tradicionalista.

Don Luis Esparraguera y Vicenta Sánchez Bretaño, 100 docenas de bollos.

Don José María Leyún, 12 cajas de bollos, 20 corderos lechales y 100 galli-

Alameda de la Sagra, 1.536 litros de

Fuenlabrada, 28 sacos de patatas.

Señora de José Nadal, una Botella de

Don Vicente Labandera, una caja de botellas de jerez.

Santa Olalla, un cabrito, un cordero, dos mantas, 25 camisas, siete pares de pantalones, cinco chalecos, tres americanas y dos

## SE VENDEN

dos vacas de leche recién paridas y buena producción.

ANGEL DORREGO ICABAÑAS DE LA SAGRA (Toledo)

# PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

# EREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA COÑAC GENTURION



DIARIO TRADICIONALISTA

# Su Santidad el Papa dirige un mensaje Es absolutamente nea España y la cristiandad entera

# El primate alemán Rudolph Hese, dice que Alemania ayudará a todas las naciones contra el comunismo

# HITLER PASA REVISTA A 300.000 SOLDADOS

El Santo Padre se dirige en una alocu- Las luces no se encienden en Madrid desechos como consecuencia de los bom ción a los españoles

Roma, 25.—El Santo Padre ha dirigido esta mañana un mensaje a toda la cristiandad.

Asirma Su Santidad que como Pastor inquietudes, en los que más que nunea se firmísimo desco de mantener la paz.

cuanto antes a reinar en España.

El comunismo ha querido implantarse en regando sus campos con la sangre generosa de sus innumerables mártires. El altísimo la tierra paz a los hombres de buena voluntad »

en toda la noche.—No hay carbón ni azúcar

Paris, 25. - «La Depeche» publica un artículo titulado «Madrid bajo las bombas», en el que da detalles interesantes de Supremo de los fieles/de la Iglesia católica, la trágica situación de sus habitantes, «a no puede menos de dirigir unas palabras a las noches cálidas—dice - y luminosas del sus hijos, en estos momentos preñados de verano se han sucedido las oscuras del invierno en que oscurece a las cinco de la precisa que todos alienten en sus pechos un tarde y las luces no se encienden. Desde esa hora nadie sale a la calle, aun cuando Tuvo palabras de especial predilección la circulación esté permitida hasta las diez. para los españoles, a los que dijo desea Si los faroles no alumbran, no es sólo por ardientemente que la pacificación venga medida de seguridad, es porque hace falta carbón y Madrid no tiene nada».

«Esta falta de combustible, más que ninel pueblo español; la España católica y tra- guna otra privación tortura a los habitantes dicional se ha revuelto contra él y hoy está de la capital. Sobre las numerosas ruinas de los edificios desmantelados, se aperciben mujeres y viejos en las primeras horas de querrá premiar su sacrificio y acabar pronto la mañana inclinados sobre el suelo busla lucha; pero para ello es necesario que no cando algo en lo que ponen extraordinaria olvide el mundo entero las palabras divinas atención. ¿Qué es lo que buscan? Estos de hoy: «Gloria a Dios en las alturas y en desgraciados van en pos de todos los objetos de madera, fragmentos de puertas, de ventanas, trozos de los suelos de maderas

bardeos de las casas; en una palabra, todo lo que puede producir un poco de calor.

Los alimentos faltan también, no hay azúcar ni leche. La carne es rarísimo encon trarla, así como el pescado, pocas legum bres y ninguna fruta. Solamente se encuentra con alguna facilidad lentejas, guisantes y judías. Una sola cosa queda todavía eñ abundancia: el pan.

En la distribución de los víveres se ocupan siempre primero de los combatientes, lo que hace más espantosa la situación de la población civil, ya que las fuentes de aprovisionamiento son tan restringidas.

## Alemania se protege y protegerá del comunismo a las naciones

Berlín, 25.—Por todas las emisoras de onda corta existentes en Alemania, se ha dirigido hoy al pueblo alemán el caracterizado primate Rudolph Hese. Se dirigió de modo especial a los alemanes residentes en el extranjero, a los que dijo que en estos días tradicionales deberían sentirse con el espíritu dentro de Alemania, que también les recuerda. Refiriéndose a la situación internacional, manifestó que la Unión de Repúblicas Soviéticas era el único pueblo de Europa que atentaba seriamente contra la paz mundial. Los alemanes verdaderos son amantes de la paz-afirmó-y más ahora que la mayor parte de los países se ven amenazados por el comunismo. Añadió que Alemania se protegería y protegería de él a todas las demás naciones. Terminó pidiendo que todos los alemanes dirigieran una plegaria a Dios, que ha conservado a Hitler para que siga rigiendo los destinos de la nueva Alemania.

## Hitler pasa revista a trescientos mil soldados

Berlin, 25.-El Führer canciller ha pasa do revista a 300.000 soldados con motivo de las fiestas de Navidad. Pronunció un breve discurso, en el que hizo una reseña de todos los acontecimientos que precedieron en Alemania al advenimiento del nuevo

## Nuevo embajador inglés en Chile

Londres, 25. - El actual ministro de la glaterra en Praga ha sido nombrado recientemente embajador de Chile.

## Se reune el Comité de No Intervención

Londres, 25.-El Comité de No Intervención se ha reunido esta mañana con objeto de examinar y resolver las cuestiones presentadas por el subconité. No se hicieron

# cesario respetar la integridad territorial española

Berlin.—La «Correspondencia Diplomática y Política» se ocupa de las declaraciones hechas recientemente por Eden y Blum acerca de las actuales cuestiones políticas. Los dos hombres de Estado, escribe el periódico, expresaron los desces de seguir una política de no intervención en España, y llegaron a un resultado en la mediación del conflicto que se vuelve cada vez más amenazador para los demás pueblos. Del lado alemán se aprueba enteramente esta actitud, observándose que en todos los casos es absolutamente necesario respetar la integridad territorial

En lo que respecta al problema que se presenta con las diversas amputaciones del Tratado de Versalles, Blum pidió la cooperación para ser nivelados los armamentos de Europa. Pero es necesario observar quién inició primeramente la carrera de los armamentos para asegurar una posición de seguridad con relación a los armamentos de los demás. Alemania varias veces dijo por vías competentes que estaba dispuesta a colaborar con las demás potencias.

El señor Eden, por su parte, se ha esforzado por combatir la inquietud que se ha producido recientemente en virtud de ciertas declaraciones.

Alemania siempre hizo tentativas para apartar un sistema que por ella es considerado como muy peligroso. Pero se sabe muy bien que ahora es necesario volver al principio.

# La Argentina comunica a Ginebra los acuerdos de la Conferencia paname-

Ginebra, 25.—El ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina ha dirigido una comunicación al órgano ginebrino en la que da cuenta de las resoluciones tomadas en la Conferencia Panamericana de la

## Alemania y Dinamarca firman un pacto sobre el tráfico de mercancías

Berlín, 25.—Las negociaciones económicas germano-dinamarquesas iniciadas hace algún tiempo, han terminado con la firma de un acuerdo sobre el tráfico de mercancias que regirá durante todo el año 1937.

## Es aprobado un empréstito de Francia a Polonia

París, 25.—Con ligera mayoría de vetes ha sido aprobado en el Parlamento un empréstito a Polonia por valor de mil doseientos millones de francos. Se convino en fijar un interés que oscila del cineo a sois por

# Leizaola y el alcalde de Bilbao salen de España

París, 25.-Hoy ha llegado a un puerto francés un barco español travendo a varios espatioles de la zona roja. Entre ellos figuran el ministro del Gobierno Vasco Leizaola y el alcalde de Bilbao.

## Diariamente pasan a Francia huídos de Cataluña

Paris, 25.—Constantemente llegan a Francia huídos de Cataluña que atraviesan a pie los Pirineos. Cuentan que cada día es más tiránica la actitud del gobierno rojo

## Un diputado fusilado por los rojos

Murcia, 25. Ha sido fusilado el diputado radical José Cardona y nueve personas más del mismo partido, acusados todos del delito de rebeldía.

Habían sido condenadas a la última pena por los tribunales populares antifascistas de Murcia.

## Carlos Arniches al servicio de los rojos

Barcelona. - Ha marchado a Marsella, donde embarcará para Buenos Aires, el sainetero Carlos Arniches, que está al servicio de los rojos.

Va a la capital de la Argentina para representar al Gobierno marxista en el Congreso de autores.

## 1.400 voluntarios franceses llegan a Barcelona

París, 25. - Una información de Barcelona dice que ayer llegaron a esta ciudad 1.400 voluntarios franceses. Están bajo el mando de un capitán francés.

Los voluntarios se dirigieron formados y precedidos de su propia banda de música, desfilando hasta el palacio de la Generalidad. A su paso por el monumento de Colón, desde las escaleras de dicho monumento se pronunciaron varios discursos.

Luego, los voluntarios franceses se dirigieron a los cuarteles de Carlos Marx, en donde les aguardaba la cena. Su salida para el frente estaba fijada para el siguiente día. I declaraciones acerca de lo tratado.

Imprenta de la Diputación Provincial